
苏 联 的 幼 儿 教 育 是 我 们 的
一

榜 样
潘 俊 仰

9 月 2 6日早上
,

我们怀着兴奋的心俏参淇了苏联国民

教育展览会
。

现在来栽我苏联幼儿教育方面的情况和我

参淇后的体会
。

苏联的幼儿园是 3一 7岁九童的寡 r ,教育机傅
。

I C犯

年苏联幼儿在园人数是 t沂 70 , 000 人
。

第六个五年舒划

( 19朋一 1哭 0 年 ) 中幼儿入 园的人数将比 195 5 年堵 加

45 男
。

这锐明苏联政府很重视幼儿教育
,

苏联的幼儿教

育很发达
。

展觉会关于幼儿教育部分
,

展出了静多照片
,

反腆了苏联各加盟共和国幼儿园生活的肤况
:

有幼儿来
园

、

早操
、

盛洗并准备吃早点
,

医生替幼儿枪查身体
,

幼儿

进行户外活动与游戏
、

针算和搏述作业
、

晋乐和劳动作
业

,

以及节 日活劫等等
。

此外还用文字介招了苏联对教

养月的培养与关于幼儿教育的科学研究工作
;

陈列了各

种各样富有苏联各民族风格的儿童玩具
、

教具和用具
。

从展出的照片和文字
、

突物
,

以及巍解且的祝明中
,

使我护,休会到苏联今天的幼儿毅育事业确是我们 的榜

样
。

首先
,

苏联的幼儿园是为生产服务
,
彻底解放妇女的

生产力的
。

苏联的幼 )L 园
,

幼儿在园时简每天不少于 5小

时
,

不放寒署假
,
儿童来园

、

离园时阴以母亲上下班而定
,

可以随时接逸
,

教养员也肺时接待儿童
。

这样的规定
,

能

眸正使母亲安心从事于生产劳动
。

由此看出
,

苏联的幼

少l
:

园很好地完成了幼儿教育任务的一个方面一

一月吏母亲
更好地参加社会生产

。

其次
,

从苏联幼儿园尔找育内容看
,

苏联对幼儿很重

祝进行爱国主义教育和劳动教育
。

苏联在幼儿园里用本

族萧言教学
,

幼儿园环境的布置充痛了民族艺术的风格
,

同时幼儿园舰常粉幼儿接近与了解各民族
,

挤养他们从

小就热爱各民族
。

幼儿人园后
,

教养昌京伙欲他们铜养小

动物
,

培植花草
, :
唔养劳动的习愉

。

苏联的幼儿园也很

重元免幼儿的体育
,

幼儿握常在户外接触空气
、
日光和水

,

进行休育锻辣
,

所以从图片上看到苏联小朋友的身休都

是很桔实
、

健壮的
。

这里
,

我们也就不难看出苏联的幼儿

园在完成幼儿教育的另一任务一一培养儿童全面发展上
取得了很大的成就

。

再次
,

苏联很重祝幼儿园与小学的街接
。

幼儿到了大

班
,

不输从环境的布置和对幼儿的要求上
,

都接近于小

学
。

例如大班儿童的座位排列就不再是毕园形了
,

而是

与小学一样一人坐一摄桌子
,

大家都面对着老师
,

软室前
面有黑板和礴桌

,

作业的时简到最后一学期逐渐加是
,

有

的科目就延畏到朽分过
。

在大班的玩具中也带加丫一些

小学学习的用具
,

如警包
、

扮笔盒等
。

怒过这样半年的入

学准冬教育
,

幼儿便能版利地接受学校教育
。

以
_

}: 所迷
,

不仅淤明了苏联在幼儿教育方面的成就
,

同时也抬我国幼儿教育指出了努力的方向
。

在今天
,

我

们的幼儿园幼儿在园的时简还来能完全满足毋亲参加生

产的要求
,

幼儿园的爱国主义教育
,

劳动教育还较薄弱
,

幼 儿园与小学街接的简题还没有得到应有的重视
。

当腆

我护,目前存在的简题不完全是主观学习得不够
,

而有一

些暂时的客观原因
,

郎国家握济发展的水平还不能象苏

联一样有更多的袒聋用于助儿教育事业上面
。

象幼儿园

不放寒暑假的周题
,

目前限干教养昌的福制紧
,

哲时还作

不到
。

但是
,

我们有了方向
,

几个五年针划后
,
随着国家

径济水平的提高
,

我们的幼儿教育事业也会象苏联的幼

儿教育一样繁荣
、

茁肚地成畏
。

因此
,

从幼儿教育事业上

看
,

也肯定了我仰必须坚定不移地向苏联学习
。

! 我 们 成 到

吴汝勤 稀正 国

无
李金容

上 的 尤 荣
依 帆 徐启民

195 7年全国田理落劝会是一次规模很大 的廷动

会
。

9 月29 日
,

我介,收到了邀精我介弓祖任大会裁钊工作

的聘盲
。

当时
,

我介,十分激动
。

我们是小学体育教师
,

这次竟能担任大会的裁钊工作
,

翼感到无上光荣
。

来到大会报到后
,

工作人且对我护,的生活照厥得

无戮不至
,

管副省畏
、

陈副市畏等首畏
,

还亲自到栽钊
且住地向每个裁钊且

-

一一握手慰简
,

拾了我俏莫大的

鼓舞
。

加上同志之简的友爱团精
,

使我护卜点也不感到
陌生

。

大会栽钊
,

艳大多数是老体育工作者
,

有的已作

了二
、

三十年的体育工作
,

有丰富的握殷
。

的确
,

正如

管副省畏指示我俏的
,

捅过这次大会
,

将会拾我们学习

到不少的裁$lJ 知歉
。

回忆在旧社会里
,

不管大小落动

会裁钊人具都是少数把头包下来的
,
小学教师祖任裁

刊筒道是萝想
。

因此
,

我们深深体会到
,

生活在我们这

个谭大的的社会主义祖国是多么灼幸福和瞩傲啊 ,

粗撇
_

巨分配我们担任大会的检录工作
,

我们感到

责任重大
,

因为这项工作关系到整个大会的 lgyJ 利进行
,

如柔耽很一分扮
,

就会影响大会工作
。

为了不辜食党和砂府对我介,的培养和教育
,

大家

骨界口同声的盼出了自己的心里括
,

不管工作如何艰

互
,

一定要抱着虚心学 习的态度
,

胜利地完成粗微上所

交拾我们的光荣任务
。

(原载 19 57 年全国田视落动会会

于lJ第七期
,

本 ylJ 棘裁时甘略加删节
。
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